
 

COMISSÃO DE AMBIENTE, ORDENAMENTO DO TERRITÓRIO E PODER LOCAL 

XII Legislatura – 1ª Sessão legislativa 
 
 
 

ATA NÚMERO TRINTA E DOIS 
 
 
 
Em vinte e cinco de janeiro de dois mil e doze, cerca das dez horas e quarenta e cinco 
minutos, a Comissão de Ambiente, Ordenamento do Território e Poder Local (CAOTPL) reuniu 
na sala de reuniões número dez do Palácio de S. Bento, com as presenças e faltas dos seguintes 
Senhores Deputados, conforme consta das respectivas folhas de registo: 
- Efetivos 
Ramos Preto (PS); António Leitão Amaro (PSD); António Prôa (PSD); Bruno Coimbra (PSD); Bruno 
Vitorino (PSD); Carlos Abreu Amorim (PSD); Emília Santos (PSD); Fernando Marques (PSD); Jorge 
Paulo Oliveira (PSD); Maurício Marques (PSD); Mário Magalhães (PSD); Ângela Guerra (PSD); 
Eurídice Pereira (PS); Miguel Coelho (PS); Mota Andrade (PS); Pedro Farmhouse (PS); Renato 
Sampaio (PS); Altino Bessa (CDS-PP); Maria Margarida Neto (CDS-PP); Paulo Sá (PCP). 
- Suplentes 
Carlos Santos Silva (PSD); João Figueiredo (PSD); Luís Pedro Pimentel (PSD); Odete Silva (PSD); 
Paulo Cavaleiro (PSD); Pedro Pimpão (PSD); Idália Serrão (PS); Paula Santos (PCP). 
Faltas 
José Junqueiro (PS); Luís Fazenda (BE); Heloísa Apolónia (PEV) 
Após a verificação do quórum, o Presidente da Comissão, Senhor Deputado Ramos Preto 
(PS), declarou aberta esta reunião, com a seguinte Ordem de Trabalhos: 

1 - Aprovação da Ata nº 30; 
2 – Petições: 

Relatórios Finais 
55/XII-1ª- Não à redução de autarquias e de trabalhadores, iniciativa de Francisco José dos 

Santos Braz – STAL 
Relator: Pedro Pimpão (PSD) 

 
64/XII-1ª- Solicitam a tomada de medidas necessárias e legais para que não se extingam 

freguesias, iniciativa de Álvaro Manuel da Silva Nobre; e 
69/XII-1ª- Petição contra os critérios do eixo 2 do Documento Verde, iniciativa de Pedro 

Manuel Valente de Sousa. 
Relator: Mário Magalhães (PSD) 

3 – Projetos de Resolução: 
– Apreciação 

- PJR nº 142/XII-BE – Recomenda ao Governo que sejam desencadeados os 
procedimentos de avaliação dos resíduos provenientes da Ex siderurgia nacional e 
depositados em S. Pedro de Fins no concelho da Maia; 

- PJR nº 153/XII-PCP – Recomenda ao Governo a determinação do grau de perigosidade 
dos resíduos depositados em terrenos anexos às instalações da antiga Siderurgia 
Nacional, na Maia, e a adoção dos procedimentos compatíveis com os resultados dessa 
avaliação; 

- PJR nº 165/XII-BE – Recomenda o Governo a cedência da Quinta Nova de Queluz à 
população, através da Câmara Municipal de Sintra 

- PJR nº 175/XII-BE – Recomenda ao Governo a suspensão imediata da barragem do Foz 
Tua e a sua exclusão do plano nacional de barragens; 

4 – Outros assuntos. 
 

 
1 - APROVAÇÃO DA ATA Nº 30 
Apreciada a ata número trinta, da reunião da CAOTPL realizada em dezassete de janeiro de 
2012, foi a mesma aprovada por unanimidade, estando ausente o PEV. 
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2 – PETIÇÕES 
- RELATÓRIO FINAL sobre A PETIÇÃO Nº 55/XII-1ª “Não à redução de autarquias e de 
trabalhadores”, iniciativa de Francisco José dos Santos Braz – STAL 
O respetivo Relator, Senhor Deputado Pedro Pimpão (PSD), apresentou este relatório, da sua 
autoria, sobre o qual usaram da palavra os Senhores Deputados Pedro Farmhouse ( PS) e Altino 
Bessa ( CDS-PP)  
Na sequência, foi este relatório final aprovado por unanimidade. 
 
- RELATÓRIO FINAL sobre as PETIÇÕES Nº 64/XII-1ª “Solicitam a tomada de medidas 
necessárias e legais para que não se extingam freguesias”, iniciativa de Álvaro Manuel da Silva 
Nobre, e a PETIÇÃO Nº 69/XII-1ª “Contra os critérios do eixo 2 do Documento Verde”, 
iniciativa de Pedro Manuel Valente de Sousa. 
O respetivo Relator, Senhor Deputado Mário Magalhães (PSD), apresentou este relatório, da 
sua autoria, sobre o qual usaram da palavra os Senhores Deputados Paulo Sá ( PCP) e Altino 
Bessa ( CDS-PP) 
Na sequência, foi este relatório final aprovado por unanimidade. 
 
3 – APRECIAÇÃO DE PROJETOS DE RESOLUÇÃO 
- PJR nº 142/XII-BE “Recomenda ao Governo que sejam desencadeados os procedimentos de 
avaliação dos resíduos provenientes da Ex siderurgia nacional e depositados em S. Pedro de 
Fins no concelho da Maia” 
Usou da palavra a Senhora Deputada Catarina Martins (BE) para dar conhecimento à CAOTPL de 
que o BE retirava o presente Projeto de Resolução em virtude de o mesmo se encontrar 
desajustado face a recentes informações sobre a questão em apreço. 
Usaram, ainda da palavra sobre esta temática os Senhores Deputados António Leitão Amaro 
(PSD), Renato Sampaio (PS) e Altino Bessa (CDS-PP) 
 
- PJR nº 153/XII-PCP “Recomenda ao Governo a determinação do grau de perigosidade dos 
resíduos depositados em terrenos anexos às instalações da antiga Siderurgia Nacional, na Maia, 
e a adoção dos procedimentos compatíveis com os resultados dessa avaliação” 
Usou da palavra o senhor Deputado Honório Novo (PCP) para comunicar à CAOTPL que face a 
recentes informações sobre esta temática o PCP iria substituir o texto do presente PJR por 
outro que colocaria à consideração dos restantes Grupos Parlamentares para efeito de uma 
eventual subscrição alargada. 
Mais adiantou que se não fosse possível atingir esse consenso o PCP submeteria a votação esse 
novo texto substitutivo. 
Usaram igualmente da palavra sobre este ponto os Senhores Deputados Catarina Martins (BE), 
António Leitão Amaro (PSD), Altino Bessa (CDS-PP) e Renato Sampaio (PS) 
 
- PJR Nº 165/XII-BE “Recomenda o Governo a cedência da Quinta Nova de Queluz à 
população, através da Câmara Municipal de Sintra” 
Usou da palavra a Senhora Deputada Catarina Martins (BE) para apresentar este projeto que 
visa, em seu entender, entregar este território à Câmara Municipal de Sintra para melhor 
utilização deste espaço verde pelos cidadãos. Usaram ainda da palavra o Senhor Deputado 
Altino Bessa (CDS-PP) para manifestar a sua discordância sobre a alegada falta de acesso à 
população a este espaço verde tendo por base a carta remetida pelo Gabinete de Sua 
Excelência o Chefe do Estado-Maior do Exército à Câmara Municipal de Sintra, sobre este 
assunto, e convidar a CAOTPL a visitar este local para melhor aferir desta realidade, António 
Leitão Amaro (PSD) para manifestar igualmente a sua não concordância com a falta de 
acessibilidade da população a este espaço verde, tendo em conta, designadamente a existência 
de um acesso aberto entre as 7h e as 20h30m por parte do MDN, Miguel Tiago (PCP) que 
manifestou a sua concordância com a iniciativa em apreço que visa, em seu entender, 
assegurar o usufruto pela população daquele espaço, Pedro Farmhouse (PS) que manifestou a 
sua concordância com o usufruto daquele espaço pela população “ através ou não da CM de 
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Sintra “ , mas que nada tinha a opor à recomendação do BE para que seja a CM Sintra a gerir 
este Espaço. 
Por fim a Senhora Deputada Catarina Martins (BE) considera que a gestão de espaços verdes de 
um concelho por parte do MDN é “ um absurdo” 
 
- PJR nº 175/XII-BE “Recomenda ao Governo a suspensão imediata da barragem do Foz Tua e a 
sua exclusão do plano nacional de barragens” 
Usou da palavra a Senhora Deputada Catarina Martins (BE) para apresentar este projeto que 
visa, em seu entender, recomendar ao Governo a suspensão imediata da Barragem do Foz Tua e 
a sua exclusão do Plano Nacional de Barragens de modo a permitir a continuidade da 
manutenção da classificação do Alto Douro Vinhateiro como Património da Humanidade. 
Usaram igualmente da palavra, neste ponto, os Senhores Deputados Mota Andrade (PS) que 
após evocar o Plano Nacional de Barragens e sua contribuição para a diminuição do défice 
energético nacional salientou que “ não foi por existirem barragens que o Douro foi 
considerado património mundial” e que “ há que compatibilizar as barragens com o património 
classificado pela UNESCO”, conclui manifestando a sua discordância com este Projeto, 
Agostinho Lopes (PCP) considera que é uma evidencia o conflito entre a construção da 
barragem e o património mundial do alto Douro Vinhateiro, de onde a necessidade da 
suspensão das obras para a realização de uma avaliação com a participação de técnicos da 
Unesco, autarcas, e o Estado Português, António Leitão Amaro (PSD) manifestou a sua 
discordância com o objeto deste projeto, “na medida em que a suspensão acarretaria custos 
para os contribuintes “ concluindo pela extemporaneidade desta discussão, Altino Bessa (CDS-
PP) considera prioritário a manutenção da classificação do alto Douro vinhateiro com 
património da humanidade e aponta a procura de uma solução que mantenha a classificação 
existente” 
 
O Senhor Presidente da Comissão submeteu estes dois projetos de resolução à discussão, a qual 
se verificou nos termos constantes da respetiva Informação em anexo à presente ata. 
 
 
4 - OUTROS ASSUNTOS 
- Correspondência recebida 
Foi dado conhecimento da correspondência recebida, conforme listagem em anexo à acta. 
 
Nada mais havendo a tratar, o Presidente da Comissão, Senhor Deputado Ramos Preto (PS) deu 
por finda esta reunião, eram cerca das treze horas, dela se lavrando a presente acta, a qual, 
depois de lida e aprovada, vai ser assinada. 

 
 
 
 

O Presidente da Comissão, 
 

Ramos Preto 
FV/ 


